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En cumplimiento con lo establecido en los artículos 41 y 115 de la Constitución Politica de 
los Estados Unidos Mexicanos, artículos 26 numeral 2 de la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos electorales, 122,123 y 124 de la Constitución Política del Estado de 
Hidalgo,, artículos 66 Fracc XXIV y 91 Fracc X del Código Electoral del Estado de Hidalgo, 
rendí protesta como Regidora Propietaria de la Candidatura Común PAN-PRD ante los 
ciudadanos del Municipio de Tula de Allende eld ía 15 de Diciembre del 2020.

Me permito informarle que las acciones que he realizado del 1ro de Septiembre del 2023 
al 31 de Agosto del 2024, gestión y trabajo para el bienestar de los ciudadanos que me 
ha sido emprendidas, resaltan las siguientes que a continuación hago mención.

1. Desde el inicio de la administración y como Regidora Municipal he asistido a las sesio-
nes de la Asamblea Munucipal de Tula de Allende, Edo. de Hidalgo.

2. Dando cumplimiento al artículo 53 y 53 bis he cumplido como Regidora Municipal el 
registro de mis asistencias de manera física.

3. He cumplido con la firma de cada una de las actas de las sesiones que me han solici-
tado firmar y que he participado, ya que no he faltado a ninguna sesión.

4. Con fundamento en lo dispuesto por el Capítulo Noveno de las comisiones, el artículo 
70 I y 71 I de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Hidalgo, así como lo dispuesto 
en el Capítulo VI de las Comisiones, los artículos 108 109 y demás relativos aplicables del 
reglamento de sesiones del ayuntamiento de Tula de Allende, Hidalgo, al respecto 
informo que:4TO
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Asistí a las diferentes sesiones de cabil-
do que me fueron convocadas por el 
M.C. Mario Francisco Guzmán Badillo, 
presidente Municipal Constitucional del 
Municipio de Tula de Allende.

En donde participé en diferentes puntos, 
fundamentando mi participación con 
las diferentes leyes y reglamentos.

2020-2024



COMISIÓN DE SALUD Y SANIDAD
2020-2024



Me reuno con el M.C. Mario Francisco Guzmán y la Directora Maestra Lizette Barrón 
Peña, para la gestión de las instalaciones de Centros de Integración Juvenil A.C.

En dicha mesa de trabajo se acordó visitar las 
instalaciones del Sistema DIF Municipal para 
revisar si existe posibilidad de dar en comodato 
las instalaciones que anteriormente tenían.

Así mismo se solicita una reunión al Director de 
Educación y Cultura para revisar si
en la antigüa estación del tren se encuentra 
disponible un espacio para las instalaciones de 
CIJ Tula.



Se solicita apoyo a CAPYAT para que las instalaciones cuenten con el 
apoyo y al mismo tiempo comienzan a instalarse en el nuevo lugar 
asignado.



Se hace una visita a lasnuevas instalaciones de Centros de Integración 
Juvenil Tula.
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Durante la septuagésima séptima sesión ordinaria de 
cabildo, celebrada el 21 de febrero de 2024, la Asamblea 
Municipal autorizó al Presidente Municipal M.C Mario 
Francisco Guzmán, la firma de contratos conforme a los 
artículos 56 fracción I inciso t), 59, 60 fracción I inciso ff), 
63, y relativos aplicables de la Ley Orgánica Municipal 
para el Estado de Hidalgo.



El 3 de Junio del 2024 se celebra la firma de contrato de 
comodato para Centros de Integración juvenil con Muni-
cipio de Tula de Allende y el M.C. Mario Francisco Guzmán 
Badillo, presidente municipal constitucional, en la plaza 
de toros, Ponciano Díaz, ubicado en la Calzada Melchor 
Ocampo, col. Centro.

Este contrato tiene como principal objetivo la prestación 
de una variedad de servicios enfocados en la prevención, 
tratamiento y rehabilitación del consumo de drogas 
entre la Juventus y población en general.



El pasado 5 de abril, se lleva a cabo la inauguración de las nuevas 
instalaciones del Centro de Integración Juvenil A.C., con sede en 
Tula de Allende.

Después de tres años, esta administración, con el apoyo del M.C. 
Mario Francisco Guzmán Badillo otorga las facilidades para que el 
espacio se pusiera en marcha en la Plaza de Toros Ponciano Díaz. 
Se rehabilitan las instalaciones para su uso.



Entrega de Instalaciones
C
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Objetivos Específicos: Trabajar en programas de 
prevención de adicciones y promoción de la salud 
en beneficio de la población de Tula de Allende, 
crucial para la juventud de Tula de Allende y su 
labor es esencial para ayudar a los jóvenes a inte-
grarse y adaptarse a la sociedad, proporcionando 
un apoyo integral a toda la familia.

Promover la salud de jóvenes del municipio de Tula 
de Allende, así como la prevención y atención de 
trastornos mentales y del suicidio, incluyendo 
aquellos relacionados con el consumo de drogas y 
comportamientos adictivos.

Atención de la salud mental: En las diferentes co-
munidades del Municipio, en primer nivel y hospi-
tales generales del mismo y comunidades de alto 
nivel de vulnerabilidad.



Se entrega el contrato de comodato 
con CIJ firmado por la  Dra. María del 
Carmen Fernández Cáceres, directora 
General de Centros de Integración Ju-
venil A.C. a las áreas de:

Secretaría General Municipal y Coordi-
nación Jurídica del Municipio de Tula 
de Alllende, concluyendo así el trámite.



Se crea el Comité de Salud Municipal, del que formé parte y rendí pro-
testa, en compañía del Presidente Municipal Conatitucional M.C. 
Mario Francisco Guzmán Badillo, mis compañeros de la Comisión de 
Salud y Sanidad, integrantes de Jurisdicción Sanitaria y la maestra 
Lizette Barrón Peña directora de CIJ Tula.

En donde se nos plantearon distintas actividades para participar
y así poder cumplir con la certificación correspondiente.



En el marco del día internacional de la lucha contra el cáncer de mama, 
el gobierno municipal, encabezado por el Dr. Mario Francisco Guzmán, 
organizó una jornada de prevención de salud gratuita.
Se ofrecieron servicios de exploración de mama, toma de citologías, 
atención odontológica, entre otros servicios de apoyo.

La jornada fue un éxito y contó con 
la participación de la maestra 
Martha Gabriela García Guerrero, 
presidenta del Sistema DIF munici-
pal; la doctora Kelly Cristal Mera 
Cuenca,  directora de salud municipal; 
el licenciado Israel Sánchez Maqueda, 
secretario municipal de Tula; la Ingeniera 
Viviana Zúñiga Sánchez, directora de la 
Instancia de la Mujer; la regidora Karla 
Karina Olguín Portillo; el doctor José Sal-
vador Santa Cruz López, coordinador 
médico del municipio de Tula; y la licen-
ciada Arely Carolina Valdéz Martínez, 
directora del Instituto Municipal de la 
juventud.
Las autoridades presentes coincidieron 
en la importancia de la detección tem-
prana del cáncer de mama, ya que es 
una enfermedad que puede ser curable 
si se detecta a tiempo.
El Gobierno Municipal de Tula, reitera su 
compromiso con la salud de las mujeres 
y continuará trabajando para promover 
la detección temprana del cáncer de 
mama.



COMISIÓN DE FOMENTO Y PROMOCIÓN
AL EMPRENDIMIENTO
2020-2024



Con la participación de 20 personas, se realizó el Primer 
Foro Networking para Jóvenes Emprendedores, el cual se 
llevó a cabo en el auditorio municipal José María de los 
Reyes. 

El evento, enfocado en el desarrollo social y económico a 
través de la cultura emprendedora, destacó la ponencia 
"De la idea a la acción: estrategias esenciales para em-
prendedores" por la Lic. Natali González C., experta en 
cultura organizacional y desarrollo humano.



Se realizan mesas de trabajo para revisar los avances de los foros networking 
para jóvenes emprendedores, en donde nos acompañó el Presidente Munici-
pal Constitucional, M.C. Mario Francisco Guzmán, regidores de la comisión de 
fomento y promoción al emprendimiento y directores de las diferentes áreas 
de la presidencia municipal.



El foro, tuvo como objetivo influir y apoyar a la juventud 
mediante el fomento y la capacitación de jóvenes em-
prendedores, promoviendo el desarrollo regional a 
través de nuevos proyectos productivos. Durante el 
evento, los participantes tuvieron la oportunidad de 
intercambiar ideas y recibir orientación sobre cómo 
transformar sus ideas en acciones concretas que be-
neficien a sus comunidades.

El éxito de esta primera edición del foro ha sentado las 
bases para la organización de futuros encuentros, 
ofreciendo a más jóvenes emprendedores un espacio 
para el intercambio de ideas y el fortalecimiento de 
sus emprendimientos. La continuidad de estos foros 
promete impulsar el crecimiento económico y social 
de la región, generando un impacto positivo a través 
del emprendimiento juvenil.



Creando jóvenes con éxito, en el Segundo Foro de Networking 
en Tula de Allende
Una de las tareas principales del Gobierno que encabeza el 
M.C. Mario Francisco Guzmán, es la de apoyar el desarrollo 
profesional de los jóvenes, por ello se realizó, el segundo Foro 
Networking.

La intención es,  apoyar el emprendimiento y la inspiración de 
los jóvenes para iniciar sus propios negocios; por ello se dio 
una ponencia impartida por la licenciada Natali González C., 
especialista en cultura organizacional, negocios y desarrollo 
humano. 

El Foro, tuvo una participación de 90 emprendedores de la 
región, principalmente jóvenes y estudiantes universitarios.



En este se instalaron ocho stands de importantes instituciones; 
entre ellas,  la Universidad Tecnológica Tula Tepeji (UTTT), la 
Universidad Interamericana para el Desarrollo (UNID) y la Uni-
versidad Politécnica de la Energía (UPN), con el objetivo de 
ofrecer recursos y actualizaciones sobre futuras oportunidades 
de desarrollo.

El evento contó con la presencia del Presidente Municipal, el 
médico cirujano Mario Francisco Guzmán, así como los regido-
res Lic. Karla Karina Olguín Portillo, Arq. Carlos García Gonzaga, 
profesor Félix López Castillo y Lic. Ángel Lugo Jiménez. También 
asistieron la directora del Instituto Municipal de la Juventud, la 
Lic. Areli Valdés, y directores de diversas áreas.

Este foro buscó maximizar su impacto y crear un entorno de 
apoyo contínuo para el desarrollo profesional de los jóvenes, 
fortaleciendo así el emprendurismo en la región. 
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Asistí en representación del M.C. Mario Francisco 
Guzmán, presidente Municipal Constitucional a la 
rueda de prensa para dar a conocer el evento del 
3er foro networking para jóvenes emprendedores, 
que se realizó el 16 de agosto del 2024.



En una rueda de prensa realizada en la sala de cabildo de 
la presidencia municipal, el gobierno municipal de Tula 
de Allende, dirigido por el M.C. Mario Francisco Guzmán, 
en coordinación con la Dirección de Juventud, presentó 
las actividades programadas para celebrar el Día Inter-
nacional de la Juventud.
3er. Foro de Networking para Jóvenes Emprendedores



el 3er Foro Networking para Jóvenes Emprendedores. El evento 
reunió a más de 150 jóvenes tulenses, quienes aprovecharon la 
oportunidad de aprender, compartir experiencias y establecer valio-
sas conexiones en un entorno dedicado al impulso del emprendi-
miento.

El foro destacó por la participación de un panel de empresarios re-
conocidos en la región, quienes compartieron sus historias de éxito y 
brindaron valiosos consejos a los asistentes. 

Entre los panelistas se encontraron:
- Mtro. Luis Barrera Olivo, de la Clínica de Especialidades Dentales 
Médicas Cedenc.
- C. Juan Carlos Olguín Monroy, fundador de Pro Jardín.
- Lic. José Antonio Cruz Félix, Presidente de CANACO.
- Lic. Román Romero Arteaga, CEO de Autotransportes AVM.
- Lic. Bessy Larios, del departamento de Nuevos Productos y Servicios 
de FINAGAM.

Además, se rindió un merecido reconocimiento a los estudiantes 
Sudani García Galindo, Dana Ketzali Pérez Alonso y Luz Jade Aldama 
Alvarado, campeones del proyecto "Anglo Bot Smartfarming-Home", 
enfocado en la agricultura sustentable, los jóvenes emprendedores 
fueron acompañados por su asesora, la Mtra. Erika Corina Sánchez 
Pastrana.



Las ponencias, pieza clave del evento, estuvieron a cargo de expertos 
en diversas áreas del emprendimiento. Samuel Ballesteros ofreció 
una conferencia sobre "Un mundo sin ventas", mientras que la Lic. 
Bessy Larios abordó la "Educación financiera". Asimismo, la Mtra. 
Natali González Consultor presentó "Power Skills para Negocios" y el Dr. 
Gerardo Espinosa Espinoza discutió "La Economía Circular y el Nuevo 
Emprendedor Sistemático".

Una de las sorpresas más destacadas del foro fue la rifa de tres diplo-
mados en Marketing Estratégico para Redes Sociales, otorgados por 
la Universidad UCIC Escuela de Creativos, una institución con más de 
30 años de experiencia en el desarrollo de talentos creativos. Estos di-
plomados, con valor curricular, darán inicio el 23 de octubre de 2024, 
y fueron gestionados gracias al esfuerzo del presidente municipal y la 
regidora Karla Karina Olguín Portillo.





ACTIVIDADES EN EL MUNICIPIO
COMO REGIDORA
2020-2024



Acompañé al presidente a la entrega de camisolas y pantalones 
destinados a mecánicos, soldadores y operadores de maquinaría 
pesada, quienes desempeñan un papel crucial en el mantenimien-
to y operación del parque vehicular del municipio, para el área de 
Maquinaria del Municipio.



El compromiso y la dedicación del gobierno municipal de 
Tula de Allende, el M.C. Mario Francisco Guzmán, Presidente 
Municipal, llevó a cabo la significativa entrega de uniformes 
a 14 miembros del personal operativo de la Dirección de 
Maquinaría y Parque Vehicular.

La dotación consistió en camisolas y pantalones destinados 
a mecánicos, soldadores y operadores de maquinaría 
pesada, quienes desempeñan un papel crucial en el man-
tenimiento y operación del parque vehicular del municipio.



Acompañé a la presidenta del Sistema Municipal DIF Tula de Allende, la 
maestra Martha Gabriela García quien llevó a cabo una jornada de entre-
ga de ayudas técnicas a personas vulnerables de nuestras comunidades.
Gracias a la colaboración con organismos como Beneficencia Pública, 
Secretaría de Salud de Hidalgo y Patrimonio Social, entregamos:

- 44 sillas de ruedas estándar
- 1 silla de ruedas de PCA
- 2 sillas de ruedas de PCI
- 2 bastones de un punto
- 5 andaderas

Agradecemos el invaluable apoyo de Atlantes de Hidalgo Shrine Club, Club 
de Leones de Tula, Hidalgo A. C.,
Autotransportes Valle Del Mezquital y a todos los involucrados, incluyendo 
al Gobierno Federal y al Gobierno Estatal del Lic. Julio Menchaca Salazar.



Agradezco a la presidenta del Sistema Municipal DIF Tula de Allende, la 
maestra Martha Gabriela García quien apoyó al Sr. Agustín y a su familia, 
quienes se acercaron a su servidora para la gestión de una silla de ruedas 
y terapia, que sin su apoyo no se hubiera logrado dicha gestión.

En este evento se le hizo la entrega de la silla de rueda al hijo del Sr. Agustín, 
vecino de la comunidad de San Miguel Vindhó.





Acompañé al Presidente Municipal de Tula de Allende, M.C. Mario Francisco Guzmán 
Badillo, a la conmemoración del bicentenario de la creación del municipio de Tula 
de Allende, un festejo que celebro dos siglos de progreso, cultura y comunidad, en 
donde di el mensaje alusivo a los 200 años del Municipio de Tula de Allende.



Participé en la graduación 2024 de la escuela secundaria Técnica 
Número 44, de la comunidad de San Miguel Vindhó,  agradeciendo la 
invitación del Subdirector de la Secundaria Maestro Cecilio.



Como parte de mi trabajo como regidora municipal, el equipo de fútbol 
Barbería F.C. solicita apoyo económico para la compra de sus uniformes, 
en donde se les da dicho apoyo y se me hace la invitación para  la entre-
ga de los uniformes.

Se entregan los uniformes, deseándoles el mayor de los éxitos, cabe men-
cionar que se les dona calsetas para complementar su uniforme.





JUNTA DE GOBIERNO
SISTEMA DIF MUNICIPAL
2020-2024





Como integrante suplente de la Junta de Gobierno del 
Sistema DIF Municipal, asistí a las diferentes sesiones 
realizadas por la presidenta del DIF Mstra. Marha Gabrie-
la García y el presidente Municipal Constitucional M.C. 
Mario Francisco Guzmán.



Se llevo acabo la “Junta de Gobierno del SMDIF Tula”, la cual 
tuvo lugar en la sala de Cabildo de Presidencia con el objeto 
obtener una mejor organización, de la misma manera brindar 
una mejor atención de calidez.





Como enlace de Control Interno, se trabajó en la Matriz de Indicadores 
para Resultados (MIR) es una herramienta de planeación que identifica en 
forma resumida los objetivos de un programa, incorpora los indicadores 
de resultados y gestión que miden dichos objetivos; especifica los medios 
para obtener y verificar la información de los indicadores, e incluye los 
riesgos y contingencias que pueden afectar el desempeño del programa.



Como parte de mis actividades 
como regidora, el subdirector de la 
Escuela  Técnica Secundaría número 
44 se acerca a mí para solicitarme el 
apoyo para donar regalos para el 
día de las madres, mismos que hago 
entrega para que se donen en su 
evento.


